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Организация Объединенных Наций A/76/PV.74 

Официальные отчеты Генеральная Ассамблея 
Семьдесят шестая сессия 

74-е пленарное заседание 
Понедельник, 23 мая 2022 года, 10 ч 00 мин 
Нью-Йорк 

Председатель: г-н Шахид . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (Мальдивские Острова) 

В отсутствие Председателя его место за-
нимает г-н Криделка (Бельгия), заместитель 
Председателя. 

Заседание открывается в 10 ч 00 мин. 

Пункт 7 повестки дня (продолжение) 

Организация работы 

Исполняющий обязанности Председателя (го-
ворит по-английски): Напоминаю делегатам о том, 
что Генеральная Ассамблея завершила рассмотре-
ние пункта 26 повестки дня на своем 54-м пленар-
ном заседании, состоявшемся 17 декабря 2021 года. 
Для того чтобы Ассамблея могла принять решение 
по данному проекту резолюции, потребуется возоб-
новить рассмотрение пункта 26 повестки дня. 

Могу ли я считать, что Генеральная Ассамблея 
постановляет возобновить рассмотрение пункта 26 
повестки дня? 

Решение принимается. 

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Также напоминаю делега-
там о том, что на своем втором пленарном заседа-
нии 17 сентября 2021 года Генеральная Ассамблея 
приняла решение передать пункт 26 повестки дня 
на рассмотрение Второго комитета для того, чтобы 
Ассамблея могла оперативно принять решение по 

представленному сегодня на ее рассмотрение про-
екту резолюции. 

Могу ли я считать, что Ассамблея постановляет 
рассмотреть пункт 26 повестки дня непосредствен-
но на пленарном заседании и немедленно присту-
пить к его обсуждению? 

Решение принимается (решение 76/506 B). 

Пункт 26 повестки дня (продолжение) 

Сельскохозяйственное развитие, 
продовольственная безопасность и питание 

Проект резолюции (A/76/L.55) 

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Сейчас Генеральная Ассам-
блея возобновит рассмотрение пункта 26 повестки 
дня, с тем чтобы принять решение по проекту ре-
золюции, опубликованному в качестве документа 
A/76/L.55. 

Я хотел бы проинформировать членов Ассам-
блеи о том, что представители могут выступить 
со вступительными заявлениями со своего места 
или с трибуны, в зависимости от предпочтений 
делегаций. 

Сейчас я предоставляю слово представите-
лю Ливана для внесения на рассмотрение проекта 
резолюции A.76/L.55. 

https://A.76/L.55
https://A/76/L.55
https://A/76/L.55
https://A/76/PV.74
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Г-жа Мудаллали (Ливан) (говорит по-
английски): Для бедной семьи, живущей где-то в 
мире, этот сноп пшеницы олицетворяет собой бу-
ханку хлеба. Это священное растение — пшени-
ца — является источником жизни, изобилия и жиз-
нестойкости для 2,7 миллиарда человек, или 35 про-
центов населения Земли, особенно для жителей 
Азии и Африки. Однако сегодня для миллионов лю-
дей пшеница становится дефицитным продуктом. 
Именно поэтому мы собрались сегодня здесь. Если 
мы сможем принять проект резолюции A/76/L.55 и 
обеспечить для миллионов людей доступ к продук-
там питания и хлебу, то это будет означать, что мы 
сделали шаг в направлении мира. 

Как я уже отмечала, наш мир сталкивается с 
очередным кризисом. От этого кризиса не защище-
на ни одна семья, а его последствия могут продол-
жаться еще долго. Речь идет о кризисе продоволь-
ственной безопасности и угрозе голода, которой 
подвергаются миллионы людей во всем мире, осо-
бенно проживающие в развивающихся и уязвимых 
странах. Мы находимся здесь потому, что решили 
противостоять этой проблеме вместе, как и должно 
быть. Мы пришли сюда с единой целью — заявить, 
что мы, народы Организации Объединенных На-
ций, будем работать в духе солидарности, стремясь 
не допустить голода. Об этой решимости говорится 
в одном документе, который служит выражением 
нашей надежды на достижение единства и соли-
дарности, и мы обязуемся одержать победу в этой 
новой битве. Этот документ — проект резолюции, 
который отражает наше стремление не допустить 
того, чтобы ребенок или любой другой человек в 
мире страдал от голода. Его разработка была мо-
тивирована страхом того, что длинные очереди за 
хлебом могут стать причиной того, что в течение 
продолжительного периода времени люди будут ис-
пытывать страдания, сталкиваться с неравенством 
и жить в условиях нестабильности. 

Я имею честь представить проект резолю-
ции A/76/L.55, озаглавленный «Проблемы с обе-
спечением глобальной продовольственной безопас-
ности». Кто бы мог представить, что в 2022 году 
мы будем разговаривать здесь об угрозе массового 
голода и даже острой нехватки продовольствия, с 
которыми могут столкнуться миллионы людей в 
мире? Это попросту неприемлемо. В контексте се-
годняшних обсуждений давайте вспомним облож-
ку недавнего выпуска журнала The Economist. Изо-

браженные на ней человеческие черепа в качестве 
зерен пшеницы служат пугающим напоминанием и 
тревожным предупреждением о всемирном продо-
вольственном кризисе, который охватил наш мир. 
Люди повсюду сталкиваются с многочисленными 
кризисами, с крайне неблагоприятным стечением 
обстоятельств. Тройной, как его сейчас называют, 
кризис: продовольственный кризис, топливный 
кризис и кризис удобрений, — усугубляется кли-
матическим кризисом, пандемией коронавирусного 
заболевания, а теперь и конфликтом. Люди изне-
можены, измучены, напуганы и лишены надежды. 
Последнее, что им нужно, это отсутствие еды на 
столе. Наша многосторонняя система находится на 
пределе своих возможностей. Развивающиеся и уяз-
вимые страны, особенно страны с задолженностью, 
подвергаются беспрецедентным испытаниям. Для 
преодоления этого глобального многоаспектного 
кризиса необходимы глобальные решения, причем 
каждое такое решение и каждый аспект процесса 
восстановления должны осуществляться с опорой 
на многостороннюю систему. 

Рост цен на продовольствие и инфляция тра-
диционно провоцируют социальные потрясения. В 
разных частях мира уже начинают отмечаться со-
циальные волнения и протесты в ответ на скачок 
цен на продукты питания. Во многих местах уси-
ливается нестабильность, и решающим становится 
фактор времени. Если мы не начнем действовать 
сейчас, то ситуация станет только хуже, а социаль-
ные волнения повлекут за собой нестабильность и 
конфликты. Как напомнил нам на прошлой неделе 
Генеральный секретарь (см. S/PV.9036), если мы не 
кормим людей, мы подпитываем конфликты. 

Именно эти факторы побудили нас вместе за-
няться разработкой этого проекта резолюции. Мы 
хотели составить неполитизированный, целевой, 
нейтральный и ориентированный на принятие кон-
кретных мер документ. Представленный на наше 
рассмотрение проект резолюции является итогом 
инициативы Ливана и усилий и трудных перегово-
ров группы основных авторов, которые осознали 
серьезность данной проблемы и решили сделать 
что-нибудь для ее решения. Помимо нашей страны, 
Ливана, членами группы основных авторов явля-
ются Ботсвана, Бразилия, Канада, Египет, Фиджи, 
Франция, Германия, Греция, Италия, Кения, Малай-
зия, Мексика, Норвегия, Пакистан, Катар, Сенегал, 
Южная Африка, Тунис, Объединенные Арабские 

https://A/76/L.55
https://A/76/L.55
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Эмираты, Соединенные Штаты Америки и Уруг-
вай. Я хотела бы с удовлетворением сообщить, что 
они активно пытались найти решение этого кризиса 
и повысить осведомленность о его серьезном харак-
тере. На прошлой неделе Соединенные Штаты ор-
ганизовали проведение в Организации Объединен-
ных Наций встречи на уровне министров под пред-
седательством Государственного секретаря Энтони 
Блинкена, в которой приняли участие министры 
стран со всего мира, а Совет Безопасности созвал в 
этом месяце заседание под председательством Со-
единенных Штатов для обсуждения вопросов про-
довольственной безопасности (см. S/PV.9036). Дру-
гой член группы, Италия, проведет в начале июня 
диалог на уровне министров стран средиземно-
морского региона по вопросам продовольственных 
кризисов. Помимо этого, страны прилагают также 
значительные усилия, направленные на оказание 
поддержки странам, наиболее затронутым продо-
вольственным кризисом. 

Под руководством Генерального секретаря Ор-
ганизация Объединенных Наций проделала отлич-
ную работу по решению проблем, обусловленных 
этим кризисом. Мы поддерживаем многие предпри-
нятые ей шаги, в особенности создание Генераль-
ным секретарем Группы по реагированию на гло-
бальный кризис в области продовольствия, энерге-
тики и финансов. Всемирный банк и Международ-
ный валютный фонд также находятся на переднем 
крае этой борьбы, в частности ведут поиск решений 
и оказывают помощь уязвимым странам. 

Приняв этот проект резолюции, Генеральная 
Ассамблея направит мощный сигнал в поддерж-
ку единства и солидарности — двух компонентов, 
необходимых для преодоления этого кризиса. Это 
покажет миру то, что мы по-прежнему объединены 
общей целью и что то, что нас объединяет, больше 
и сильнее наших разногласий. Мы хотели бы так-
же, чтобы этот проект резолюции был резолюци-
ей, способствующей миру. Она будет мостиком к 
миру и покажет, что многосторонняя система жива 
и жизнеспособна. Это подаст всему миру сигнал о 
том, что в борьбе с голодом мы едины. 

Хочу выразить признательность членам основ-
ной группы за их работу и усилия по подготовке 
проекта резолюции. Благодарю также все государ-
ства-члены, которые уже вошли в число соавторов 
проекта резолюции, и приглашаю всех остальных 

присоединиться к ним. Рассчитываем на то, что 
этот проект резолюции будет принят без голо-
сования и что Генеральная Ассамблея направит 
мощный сигнал, проявив единство, сострадание и 
солидарность. 

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Сейчас Ассамблея примет 
решение по проекту резолюции A/76/L.55, озаглав-
ленному «Проблемы с обеспечением глобальной 
продовольственной безопасности». 

Слово имеет представитель Секретариата. 

Г-н Накано (Департамент по делам Генераль-
ной Ассамблеи и конференционному управлению) 
(говорит по-английски): Я хотел бы объявить, 
что со времени представления проекта резолю-
ции A/76/L.55 к числу его авторов, помимо стран, 
перечисленных в самом документе, присоеди-
нились следующие страны: Албания, Андорра, 
Ангола, Австрия, Багамские Острова, Бахрейн, 
Бангладеш, Бельгия, Бутан, Боливия (Многона-
циональное Государство), Босния и Герцеговина, 
Ботсвана, Болгария, Буркина-Фасо, Камерун, Ка-
бо-Верде, Канада, Центральноафриканская Респу-
блика, Китай, Колумбия, Кот-д’Ивуар, Хорватия, 
Кипр, Чешская Республика, Дания, Джибути, 
Доминиканская Республика, Эквадор, Эквато-
риальная Гвинея, Эритрея, Эстония, Эфиопия, 
Финляндия, Франция, Гамбия, Грузия, Германия, 
Гана, Греция, Гватемала, Гвинея, Гайана, Гаити, 
Гондурас, Венгрия, Исландия, Индия, Индонезия, 
Ирландия, Италия, Япония, Иордания, Кирибати, 
Латвия, Лесото, Либерия, Ливия, Лихтенштейн, 
Литва, Люксембург, Мадагаскар, Мальдивские 
Острова, Мали, Мальта, Мавритания, Монако, 
Монголия, Черногория, Марокко, Намибия, Не-
пал, Нидерланды, Новая Зеландия, Нигерия, Се-
верная Македония, Норвегия, Оман, Палау, Пана-
ма, Папуа-Новая Гвинея, Парагвай, Перу, Польша, 
Португалия, Республика Молдова, Румыния, Ру-
анда, Сан-Марино, Сингапур, Словакия, Слове-
ния, Южный Судан, Испания, Шри-Ланка, Шве-
ция, Швейцария, Таиланд, Тимор-Лешти, Того, 
Турция, Уганда, Объединенные Арабские Эмира-
ты, Соединенное Королевство Великобритании и 
Северной Ирландии, Объединенная Республика 
Танзания, Соединенные Штаты Америки, Уруг-
вай, Вьетнам и Йемен. 

https://A/76/L.55
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Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Могу ли я считать, что Ге-
неральная Ассамблея постановляет принять проект 
резолюции A/76/L.55? 

Проект резолюции A/76/L.55 принимается (ре-
золюция 76/264). 

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Прежде чем предоставить 
слово ораторам для выступлений с разъяснением 
мотивов голосования после принятия резолюции, 
позвольте мне напомнить делегациям о том, что 
выступления по мотивам голосования ограничива-
ются 10 минутами и осуществляются делегациями 
с места. 

Г-н Братчик (Украина) (говорит по-английски): 
Что касается резолюции 76/264, которую мы толь-
ко что приняли, то я хотел бы повторить позицию 
делегации Украины по вопросу продовольственной 
безопасности. 

Будучи надежным участником системы обеспе-
чения глобальной продовольственной безопасности 
и одним из основных поставщиков продовольствия 
в мире, Украина полностью поддерживает приня-
тие безотлагательных, масштабных и согласован-
ных мер для удовлетворения неотложных потреб-
ностей миллионов людей во всем мире в продо-
вольственной безопасности и питании. В последние 
годы ситуация с продовольственной безопасностью 
для наиболее уязвимых слоев населения ухудши-
лась, особенно из-за последствий пандемии корона-
вирусного заболевания и изменения климата. Одна-
ко в этом году мир столкнулся с новой и беспреце-
дентной угрозой — полномасштабной агрессивной 
войной, развязанной Россией против Украины. 

Действия Россия ударили не только по между-
народному праву и порядку, основанному на прави-
лах, но и по глобальной продовольственной безопас-
ности, поскольку около 400 миллионов человек по 
всему миру, причем в основном в Африке, на Ближ-
нем Востоке и в Азии, зависят от поставок зерна и 
нефти из Украины. В результате блокады Россией 
украинских морских портов мы на данный момент 
практически полностью прекратили экспорт зер-
на. Значительные территории восточной и южной 
Украины по-прежнему представляют собой зоны 
боевых действий или находятся под временной ок-
купацией. Поэтому ожидается, что в 2022 году уро-

жай составит лишь 50 процентов от прошлогоднего. 
Еще одну угрозу представляют попытки России по 
захвату украинского зерна для собственного потре-
бления или его нелегальной продажи на междуна-
родных рынках. Российские оккупанты уже похи-
тили по меньшей мере 400 000–500 000 тонн зерна. 
Почти все зерновые суда, выходящие из временно 
оккупированного порта Севастополя, загружены 
украденными украинскими товарами. Требуем у 
России прекратить незаконную кражу зерна, снять 
блокаду украинских портов, восстановить свободу 
судоходства и разрешить проход торговых судов. 

Решительно отвергаем любую подтасовку фак-
тов, согласно которой санкции против России яко-
бы делают невозможным эффективное решение 
проблемы экспорта сельскохозяйственной продук-
ции. Как только Россия будет вынуждена прекра-
тить войну, нависшая угроза голода, особенно для 
наиболее уязвимых стран, исчезнет. А до тех пор 
она будет продолжать нести полную ответствен-
ность за голод и страдания миллионов людей. 

Г-н Чумаков (Российская Федерация): Благода-
рим группу стран-инициаторов принятия резолю-
ции 76/264 за подготовленный ими документ. При-
ветствуем тот факт, что он посвящен значимому 
вопросу обеспечения глобальной продовольствен-
ной безопасности, который традиционно входит и в 
число наших приоритетов. Мы рады присоединить-
ся к консенсусу по этому важному тексту, но хотели 
бы при этом сделать ряд замечаний. 

Разделяем обеспокоенность ухудшением по-
ложения в указанной сфере. Также встревожены 
наблюдающимися за последние полгода ценовыми 
скачками и нестабильностью на рынках энергоно-
сителей, удобрений и продовольственного сырья, 
что не могло не сказаться и на общей ситуации в об-
ласти продовольственной безопасности. В этой свя-
зи положительно воспринимаем использованный в 
проекте комплексный подход к причинам создавше-
гося положения. Наша делегация уже представляла 
свой подробный анализ движущих факторов ны-
нешних проблем с продовольственной безопасно-
стью в мире, в частности в распространенном в Ге-
неральной Ассамблее Организации Объединенных 
Наций документе A/76/798 и в нашем выступлении 
на тематическом заседании Совета Безопасности 
Организации Объединенных Наций 19 мая сего 
года (см. S/PV.9036). Выразим надежду, что эти ма-

https://A/76/L.55
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териалы будут изучены и использованы Группой по 
реагированию на глобальный кризис в области про-
довольствия, энергетики и финансов, созданной Ге-
неральным секретарем. Понимаем необходимость 
учреждения этого механизма для комплексного 
осмысления и реагирования на разносторонние 
вызовы. Тем не менее мы вынуждены констатиро-
вать, что анализ и рекомендации, содержащиеся в 
первом докладе Группы, не носят всеобъемлющего 
характера. В частности, они фактически игнориру-
ют серьезнейшую роль незаконных санкций, в том 
числе введенных против России. 

Ведь именно санкции и ограничения дестаби-
лизировали до этого и продолжают дестабилизи-
ровать энергетические рынки. Именно санкции 
разрывают цепочки поставок и отлаженные транс-
портные маршруты. Создают проблемы для страхо-
вания и фрахта торговых судов и грозят запретами 
на их заходы в порты. Не дают рассчитываться за 
транзакции. Отговорки же про изъятия и прицель-
ный характер санкций не выдерживают никакой 
критики. Влияние их на продовольственный ры-
нок признают даже западные аналитики и между-
народные структуры. Поэтому особенно печально, 
что об этом не осмеливается сказать Группа Ор-
ганизации Объединенных Наций, которая создана 
для решения проблем, связанных с этим кризисом. 
Если Группа хочет беспристрастно работать для ре-
ального решения обозначенных проблем, то важно 
понять, что игнорирование одного из главных фак-
торов лишь усугубит ситуацию. Поэтому мы вы-
нуждены дисассоциироваться от слов «с призна-
тельностью принимает к сведению» в отношении 
первого доклада Группы, содержащихся в пункте 3 
постановляющей части резолюции. Рассчитываем, 
что второй доклад этого органа будет взвешенным 
и учитывающим различные точки зрения. 

Со своей стороны подтверждаем, что Россия 
остается ответственным поставщиком как энергоре-
сурсов, так и продовольствия. Исходим из того, что с 
1 августа и до конца года сможем предложить на экс-
порт порядка 20 млн тонн зерна через порт в Ново-
российске. Готовы обсуждать и другие закупки, в том 
числе удобрений, экспортный потенциал которых с 
июня по декабрь оценивается примерно в 22 млн тонн. 

Вынуждены опровергнуть обвинения в наш 
адрес и попытки переложить на Россию ответ-
ственность за сложную глобальную ситуацию с 

продовольственной безопасностью. Не наша стра-
на, а Украина блокирует суда в портах и замини-
ровала их акваторию, тогда как Россия ежеднев-
но открывает гуманитарный коридор для судов, 
следующих в юго-западном направлении от укра-
инских территориальных вод. При этом Украина 
продолжает экспорт продовольствия по железной 
дороге и баржами по Дунаю, хотя и в меньших объ-
емах. Так, по данным профильных министерств 
Украины, в марте было экспортировано 1,4 млн 
тонн кукурузы и пшеницы, а в апреле — 1 млн 
тонн зерновых. Места назначения этих поставок 
лучше уточнять у украинских коллег. Мы лишь 
приводим здесь данные «Блумберг» о поставках 
через румынский порт Констанца в одну из стран 
ЕС. Известно нам и о минировании полей, прово-
димом украинскими вооруженными силами. Ими 
же обстреливаются неподконтрольные им терри-
тории, где фермеры начали полевые работы. Так, 
на юге Херсонской области российские военнос-
лужащие обезвредили более 12 000 взрывоопас-
ных предметов в ходе гуманитарного разминиро-
вания сельскохозяйственных угодий. 

Наконец, тем коллегам, которые и сегодня, 
и на других площадках обвиняют нас в подры-
ве усилий по реализации Повестки на период до 
2030 года, могли бы посоветовать сперва обратить 
внимание на собственный послужной список. 
Прежде всего ответить на вопрос, способствуют 
ли достижению Повестки на период до 2030 года 
поставки на Украину вооружений на десятки мил-
лиардов долларов США, которые ранее не удава-
лось найти на цели устойчивого развития. 

Г-жа Сандлер (Аргентина) (говорит по-
испански): Я хотела бы поблагодарить страны, ко-
торые поддержали резолюцию 76/264 по вопросу 
о состоянии глобальной продовольственной без-
опасности, только что нами принятую. Для Ар-
гентины этот вопрос особенно актуален. Мы по-
нимаем, что нынешняя ситуация ведет к созданию 
еще более острых проблем, которые затрудняют 
достижение цели 2 в области устойчивого разви-
тия, касающейся ликвидации голода, достижения 
продовольственной безопасности, улучшения ка-
чества питания и содействия устойчивому разви-
тию сельского хозяйства. Именно поэтому Арген-
тина, руководствуясь своей традиционной позици-
ей сторонника многостороннего подхода, активно 
поддерживает все инициативы по решению про-
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блемы отсутствия продовольственной безопасно-
сти, которые продвигаются в рамках таких фору-
мов, как тот, на котором мы сегодня выступаем. 
Как раз в силу того значения, которое наша стра-
на придает вопросу продовольственной безопас-
ности и достижению консенсуса, мы хотели бы, 
чтобы процесс, приведший к разработке этой ре-
золюции, был более открытым и инклюзивным, а 
также обеспечивал конструктивное участие всех 
государств-членов. 

Сожалеем о том, что представленный по во-
просу о продовольственной безопасности текст не 
подлежал изменению, ведь в рассмотрение этой 
темы и ее обсуждение Аргентина могла бы внести 
большой вклад, поскольку наша страна является 
одним из крупнейших производителей продуктов 
питания в мире и активно участвовала в Саммите 
по продовольственным системам, который состо-
ялся в прошлом году в рамках Генеральной Ассам-
блеи. Однако, несмотря на недостатки в процессе 
подготовки этого проекта, наша страна, ввиду 
того огромного значения, которое она придает во-
просу продовольственной безопасности, решила 
во время принятия этого проекта присоединиться 
к консенсусу. 

В заключение я хотела бы подтвердить неиз-
менную готовность Аргентины к конструктивно-
му сотрудничеству в рамках любой инициативы, 
способствующей достижению прогресса на пути к 
созданию мира, в котором не будет места голоду. 

Г-н Сегура Арагон (Сальвадор) (говорит по-
испански): Вопрос продовольственной безопасно-
сти — это один из главных приоритетов для Саль-
вадора. На национальном уровне мы предприни-
маем разного рода усилия для того, чтобы право 
на продовольствие и питание обеспечивалось с 
раннего детства и на протяжении всей жизни. 
Сальвадор выражает приверженность улучшению 
состояния здоровья населения посредством реа-
лизации таких инициатив, как программа «Рас-
тем вместе», направленная на поддержку раннего 
развития детей путем оказания помощи в обеспе-
чении на раннем этапе грудного вскармливания, 
питания и ухода, а также посредством нашей на-
циональной политики в области продовольствен-
ной и пищевой безопасности, нашего генерально-
го плана спасения сферы сельского хозяйства и 
нашей стратегии обеспечения здорового и устой-

чивого школьного питания, а также наших про-
грамм «Rural Adelante» («Развитие сельского хо-
зяйства»), RECLIMA, «Sowing Life» («Сея жизнь») 
и др. 

Мы осознаем, какие последствия имеет изме-
нение климата для продовольственной безопасно-
сти, и принимаем меры к повышению нашей жиз-
нестойкости. Эти меры сегодня как никогда акту-
альны, поскольку наша страна расположена в одной 
из зон, наиболее уязвимых к изменению климата, 
и является частью «сухого коридора» Центральной 
Америки. Крупномасштабные климатические ката-
строфы происходят с растущей периодичностью и 
характеризуются все большей интенсивностью, как 
это можно видеть на примере тропических штор-
мов «Аманда» и «Кристобаль» и ураганов «Эта» и 
«Йота», нанесших сильный удар по Центральной 
Америке. В частности, на ситуации с продоволь-
ственной безопасностью и питанием сказывают-
ся повышение температуры, наводнения и засухи, 
которые оказывают особенно серьезное воздей-
ствие на семьи, полагающиеся на сельское хозяй-
ство и животноводство как на источники средств к 
существованию. 

Этот вопрос также занимает весьма заметное 
место в международной повестке дня, особенно 
в связи с тем, что, согласно докладу о положении 
дел в области продовольственной безопасности 
и питания в мире за 2021 год, во время пандемии 
коронавирусного заболевания (COVID-19) выросли 
масштабы голода во всем мире, что сказалось на по-
ложении от 720 до 811 миллионов человек. Кроме 
того, в Латинской Америке и Карибском бассейне и 
в Африке был зафиксирован самый стремительный 
рост показателей умеренного или острого отсут-
ствия продовольственной безопасности. 

Поэтому Сальвадор считает решение пробле-
мы продовольственной безопасности неотложной 
задачей, особенно в контексте многочисленных 
кризисов, вызванных пандемией COVID-19, о чем 
свидетельствуют, в частности, такие проблемы, как 
перебои в функционировании цепочек снабжения, 
отсутствие основных продуктов, рост цен и потеря 
рабочих мест. 

Все это свидетельствует о необходимости того, 
чтобы государства и другие игроки присоедини-
лись к коллективным усилиям, направленным на 
решение проблемы отсутствия продовольственной 



22-35760 7/18 

23/05/2022 A/76/PV.74 

 

 

 
 

   

 
 

     

 
 

      
      

 
    

     
     

 
 

 

   
     

    
 

  
 

   

  
     

     
 

     
 

      
  

 
 

      

 

 

 
     

    

     
     

 
     

     
    

 

      
     

      

 

     

   
  

 
 

   

   

   
   

 
     

 
     

 
 

 
 

   
 

  

безопасности. В этой связи наша страна поддержи-
вает все шаги, которые предпринимаются в этом 
направлении в рамках как Генеральной Ассамблеи, 
так и других органов, структур, учреждений и про-
грамм Организации Объединенных Наций. 

Поэтому не может не вызывать сожаления, что 
резолюция 76/264 о проблемах с обеспечением гло-
бальной продовольственной безопасности не была 
принята по итогам открытого, прозрачного и ин-
клюзивного процесса консультаций. Наша страна 
призывает государства — члены Организации Объ-
единенных Наций строить свою работу таким об-
разом, чтобы подобные вопросы могли обсуждаться 
эффективно в атмосфере гласности, что приведет к 
выработке ориентированных на практические дей-
ствия документов, учитывающих мнения членов 
Организации. Надеемся, что такие ограничительные 
по своему характеру методы не будут применяться 
в Организации на регулярной основе, поскольку это 
подорвет ее инклюзивность и легитимность. 

Тем не менее Сальвадор присоединился к кон-
сенсусу по резолюции 76/264. 

Г-жа Ковалевская (Беларусь): Республика 
Беларусь разделяет озабоченность государств — 
инициаторов резолюции 76/264 потенциальной 
угрозой глобального голода. Мы также понимаем 
мотивы внесения такой резолюции именно в этот 
период, хотя проблема голода остро обнажилась в 
период распространения коронавирусной инфек-
ции в мире. 

В связи с этим хотели бы подчеркнуть следу-
ющее: к сожалению, резолюция не учитывает один 
важный фактор, оказывающий серьезное влияние 
на продовольственную безопасность, который мно-
гими умалчивается, а именно односторонние при-
нудительные меры. Эта проблема стала основной 
причиной складывающейся ныне сложной ситуации 
с продовольствием в мире. Так, запрет на экспорт 
белорусских калийных удобрений, доля которых на 
мировом рынке составляет 20 процентов, внес свой 
вклад в ценовой скачок на минеральные удобрения 
в 2021 году и уже тогда привел к еще большему под-
рыву продовольственной безопасности и усилий по 
искоренению голода в уязвимых странах. 

Хотели бы обратить внимание на то, что этот 
бездумный запрет был введен Западом в отноше-
нии Беларуси еще до начала конфликта на Украине. 

Не может быть сомнения в том, что односторонние 
принудительные меры оказывают пагубное влияние 
на состояние глобальной продовольственной без-
опасности. Об этом в последнее время уже неодно-
кратно заявлял Генеральный секретарь. Применение 
санкций неминуемо приводит к нарушению глобаль-
ных торговых связей, ставя под удар финансовую 
стабильность и торговый потенциал стран, подпада-
ющих под такие ограничения. Использование санк-
ционных подходов бесперспективно и контрпродук-
тивно. Такие методы работы не должны в принципе 
использоваться в межгосударственных отношениях. 

Также удручают попытки стран, активно при-
меняющих политику санкций, ввести в заблуждение 
все мировое сообщество, дезавуируя реальные при-
чины нехватки продовольствия и перекладывая всю 
ответственность за повышение уровня продоволь-
ственной безопасности на других. Беларусь, со своей 
стороны, готова и дальше способствовать обеспече-
нию и укреплению глобальной продовольственной 
безопасности. 

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Мы заслушали последнего 
оратора, выступившего с разъяснением позиции по 
резолюции 76/265. 

Сейчас мы заслушаем делегации, желающие вы-
ступить с заявлениями после принятия резолюции. 

Слово предоставляется представителю Евро-
пейского союза в его качестве наблюдателя. 

Г-н Ског (говорит по-английски): Я имею честь 
выступить с этим заявлением от имени Европейско-
го союза (ЕС) и его государств-членов. 

Нарастающий глобальный продовольственный 
кризис требует безотлагательных, скоординирован-
ных и единых действий с нашей стороны. Сегодня 
мы продемонстрировали, что можем объединить 
усилия для решения наиболее важных задач нашего 
времени. ЕС приветствует консенсусное принятие 
резолюции 76/264. Для демонстрации своей все-
сторонней поддержки соавторами резолюции вы-
ступили 27 наших государств-членов. Я хотел бы 
поблагодарить Ливан за его важную инициативу в 
этот решающий момент. 

Обеспечение продовольственной безопасности, 
особенно в наиболее уязвимых странах, остается 
главным приоритетом для Европейского союза и его 
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государств-членов. Именно поэтому в нынешние 
времена острого глобального продовольственного 
кризиса мы преисполнены решимости принимать 
меры реагирования на всех уровнях, включая много-
сторонний. Поэтому, несмотря на то что мы всецело 
поддерживаем эту резолюцию, мы приветствовали 
бы четкое обозначение главного фактора ускоре-
ния этого глобального кризиса продовольственной 
безопасности. 

Для принятия эффективных мер реагирования 
на глобальном уровне необходимо точно иденти-
фицировать фактические причины этого кризиса. 
Давайте проясним один момент: изменение клима-
та, деградация окружающей среды, пандемия коро-
навирусного заболевания и конфликтные ситуации 
играют свою роль в обострении проблем голода, ин-
фляции и нищеты. Однако к перебоям в функциони-
ровании глобальных продовольственных цепочек и 
блокированию экспорта продовольствия из Украины 
в другие страны мира приводит именно агрессивная 
война России против Украины — одной из важней-
ших мировых житниц, особенно для глобального 
Юга. 

Это факт. Тому есть немало доказательств, ко-
торые в том числе приведены и в докладе Группы по 
реагированию на глобальный кризис в области про-
довольствия, энергетики и финансов, учрежденной 
Генеральным секретарем. На прошлой неделе этот 
вопрос также получил дополнительное освещение 
в ходе министерской встречи в рамках мероприятия 
«Призыв к действиям по обеспечению глобальной 
продовольственной безопасности» и открытых пре-
ний в Совете Безопасности по вопросу о конфликтах 
и продовольственной безопасности (см. S/PV.9036). 

Поэтому давайте не будем поддаваться инфор-
мационным манипуляциям со стороны России, в 
том числе идти на поводу дезинформации. Именно 
необоснованная, ничем не спровоцированная и не-
законная война, развязанная Россией против Украи-
ны, вызывает все эти разрушительные последствия. 
Обвинения в том, что к росту мировых цен на про-
довольствие приводят санкции, это не что иное, как 
тщетная попытка скрыть правду и отвлечь внимание 
от необходимых решений. Санкции направлены на 
лишение Кремля возможности финансировать агрес-
сию против Украины и ее народа. Они тщательно 
продуманы, чтобы избежать любого воздействия на 
сельскохозяйственный сектор. 

О причинах я сказал, а теперь давайте поговорим 
об ответных мерах. ЕС является ведущим донором в 
гуманитарной области и области развития исходя из 
своего стремления оказать нуждающимся странам 
продовольственную помощь. Мы собираемся уско-
рить темпы нашей работы в это критическое время. 
А также увеличить масштабы оказываемой нами гу-
манитарной помощи за счет коллективных усилий со 
стороны Европейского союза и его государств-членов. 

Только в прошлом месяце мы собрали в общей 
сложности 10 млрд евро для Сахеля, Африканско-
го Рога и Сирии. Мы стремимся делать все возмож-
ное для поддержания работы рынков и сохранения 
торговых потоков. Призываем все соответствующие 
стороны принять меры для содействия экспорту про-
довольствия из портов Черного моря. Сейчас на фоне 
этих усилий мы делаем все возможное, чтобы помочь 
Украине экспортировать — а миру получить — зер-
но, которое не может покинуть территорию Украины 
из-за развязанной Россией войны. В этих целях сейчас 
мы работаем над созданием на Украине «коридоров 
солидарности». 

В дополнение к чрезвычайной помощи уязвимым 
группам населения странам-партнерам будет оказана 
поддержка по вопросам устойчивости и жизнестойко-
сти агропродовольственных систем. В целях обеспе-
чения глобальной продовольственной безопасности 
в долгосрочной перспективе мы должны продолжать 
содействовать переходу к устойчивым сельскохо-
зяйственным и продовольственным системам в со-
ответствии с итогами Саммита 2021 года по продо-
вольственным системам, Повесткой дня в области 
устойчивого развития на период до 2030 года, а также 
инициативами ЕС и стратегиями ЕС «Зеленый курс» 
и «От фермы до вилки». Решительно поддерживаем 
руководящую роль Организации Объединенных На-
ций в деле комплексного реагирования на глобальный 
кризис в области продовольственной безопасности 
посредством объединения усилий ключевых учреж-
дений Организации Объединенных Наций. Привет-
ствуем работу Группы по реагированию на глобаль-
ный кризис в области продовольствия, энергетики и 
финансов. Также поддерживаем Глобальный альянс 
по продовольственной безопасности, созданный по 
инициативе Группы семи, в частности в выполнении 
его задачи по налаживанию партнерских отношений 
и взаимодействия с наиболее уязвимыми регионами, 
такими как Африка и Средиземноморский регион. 



22-35760 9/18 

23/05/2022 A/76/PV.74 

 

 

 
   

 
     

    
 
 
 
 

     
  

     

  
 
 

       
 

      
       

   
     

     
 
 

 
 

  
 

   
    

 
 

  

 
 

    
   

    
     

    
 

     

       

 
 

 
 
 
 

 
 

     
    

 
 

     

  
     

     

 
     

  
     

      

    
      

 
 

     
 

      
 

 
     

Наконец, решительно выступаем в поддержку 
эффективного многостороннего сотрудничества 
и по-прежнему привержены цели закрепления в 
рамках многосторонней системы глобальных мер 
реагирования по обеспечению продовольственной 
безопасности. Ассамблея найдет в ЕС надежного 
союзника и партнера. Мы продолжим проявлять 
солидарность как здесь, так на Украине и во всем 
мире, в том числе в усилиях по достижению целей в 
области устойчивого развития, где это необходимо. 

Г-н Миллс (Соединенные Штаты Америки) (го-
ворит по-английски): Прежде всего позвольте мне 
от имени правительства Соединенных Штатов вы-
разить благодарность Ливану за успешную коор-
динацию работы над резолюцией 76/264, которая 
была принята на основе консенсуса. Соединенные 
Штаты по-прежнему активно участвуют в работе 
над решением проблемы отсутствия продоволь-
ственной безопасности в мире, оказывая значи-
тельную гуманитарную помощь и помощь в целях 
развития, и мы твердо поддерживаем цели данной 
резолюции. 

Как уже отмечалось, государственный секре-
тарь Соединенных Штатов г-н Энтони Блинкен со-
звал 18 мая в Организации Объединенных Наций 
здесь, в Нью-Йорке, министерскую встречу в рам-
ках мероприятия «Призыв к действиям по обеспе-
чению глобальной продовольственной безопасно-
сти». Несколько десятков министров обменялись 
мнениями относительно того, что необходимо 
сделать в целях решения проблемы, связанной с 
недавним резким увеличением масштабов голода 
и недоедания во всем мире. Вслед за министер-
ской встречей были проведены открытые прения 
Совета Безопасности по вопросу о конфликтах и 
продовольственной безопасности (см. S/PV.9036), 
и все эти мероприятия состоялись в рамках дней 
действий, посвященных глобальной продоволь-
ственной безопасности. По завершении министер-
ской встречи государственный секретарь Блинкен 
обнародовал резюме Председателя ««Дорожная 
карта» по обеспечению глобальной продоволь-
ственной безопасности — призыв к действиям» 
с изложением основных мер, которые страны мо-
гут принять в целях реагирования на этот кризис. 
«Дорожная карта» предусматривает такие меры, 
как активизация поставок сельскохозяйственной 
продукции, удовлетворение неотложных гумани-
тарных потребностей, сохранение доступа на про-

довольственные и сельскохозяйственные рынки, 
увеличение производства удобрений и повышение 
долгосрочной устойчивости сельского хозяйства. 
Сегодня я хотел бы призвать все находящиеся в 
этом зале делегации также подписать данную «до-
рожную карту». Это продемонстрировало бы гло-
бальную солидарность в борьбе с голодом и по-
могло бы придать импульс усилиям по реализации 
решений. 

Хотя мы гордимся тем, что являемся одним из 
авторов резолюции 76/264, я, как и другие орато-
ры, вынужден с сожалением отметить тот факт, 
что в данном тексте не рассматривается самый 
важный фактор обострения проблемы отсутствия 
продовольственной безопасности и роста цен на 
сырьевые товары в мире. Это жестокое, неспрово-
цированное и неоправданное вторжение России на 
Украину. Это уничтожение Россией украинских 
ферм, сельскохозяйственного сектора Украины и 
продовольствия, предназначенного для экспорта, 
что непосредственно усугубляет проблему голода 
и недоедания в мире. Соединенные Штаты вновь 
заявляют о том, что не являются участником Меж-
дународного пакта об экономических, социальных 
и культурных правах, и подчеркивают, что сегод-
няшняя резолюция не имеет обязательной силы и 
не меняет нынешнего состояния международного 
договорного или обычного права, касающегося 
прав человека, в том числе в контексте продоволь-
ствия. Мы понимаем сокращенные или другие 
измененные ссылки на определенные права чело-
века в резолюции как ссылки на более точные и 
широко принятые термины, используемые в при-
менимых договорах или во Всеобщей декларации 
прав человека. Также отмечаем, что государства-
участники Международного пакта об экономиче-
ских, социальных и культурных правах обязались 
постепенно реализовывать права, о которых гово-
рится в Декларации, и в соответствии с этим мы 
придерживаемся той позиции, что не существует 
отдельного права на доступ к безопасной и пита-
тельной пище. Соединенные Штаты решительно 
признают право на достаточное питание как ком-
понент права на достаточный жизненный уровень, 
и мы убеждены в том, что в рамках постепенной 
реализации этого права у государств имеется ши-
рокий спектр стратегий и действий, которые мог-
ли бы быть целесообразными. В этой связи мы не 
интерпретируем этот текст как предписывающий 
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конкретные обязательства или определяющий 
рамки того, как государства постепенно реализу-
ют это право. 

Что касается содержащейся в тексте формули-
ровки относительно содействия созданию универ-
сальной и справедливой торговой системы в рам-
ках Всемирной торговой организации (ВТО), то мы 
полагаем, что органы Организации Объединенных 
Наций должны уважать независимые мандаты дру-
гих процессов и учреждений, включая торговые 
соглашения, и не должны вмешиваться в процессы 
принятия решений и мер в рамках других форумов, 
включая ВТО. Твердо убеждены в том, что фор-
мулировка «полное соблюдение планетарных гра-
ниц» является расплывчатой и нечетко определена 
в тексте. Соединенные Штаты выступают против 
этой идеи с момента ее выдвижения в 2009 году, 
поскольку мы постоянно уделяем внимание тому, 
чтобы решения принимались на основе научных 
данных. Кроме того, ссылки на словосочетание 
«планетарные границы» не содержатся в упомя-
нутых в резолюции документах, таких как Париж-
ское соглашение об изменении климата, Рамочная 
конвенция Организации Объединенных Наций об 
изменении климата и Конвенция о биологическом 
разнообразии. 

Выступив с этим общим заявлением, Соединен-
ные Штаты рады присоединиться к числу соавто-
ров резолюции 76/264. 

Г-н Вудрофф (Соединенное Королевство) (гово-
рит по-английски): Как и другие ораторы, я хотел 
бы прежде всего выразить признательность Ливану 
и особенно Постоянному представителю Ливана за 
ее руководство работой по резолюции 76/264 и ее 
ведущую роль в рассмотрении важнейшего вопроса 
о продовольственной безопасности. 

Соединенное Королевство приветствует приня-
тие резолюции на основе консенсуса, что является 
убедительным свидетельством решимости между-
народного сообщества в срочном порядке преодо-
леть кризис, с которым сейчас сталкивается весь 
мир. В вышедшей в начале года публикации «Обзор 
гуманитарной ситуации в мире» содержалось пред-
упреждение о беспрецедентной угрозе для продо-
вольственной безопасности в мире, обусловленной 
опасным сочетанием таких факторов, как корона-
вирусное заболевание, климатический кризис и 
конфликты. Эта положение, конечно, еще больше 

усугубилось вторжением России на Украину, из-за 
которого, как сказал сам Генеральный секретарь, 
десятки миллионов людей могут оказаться в ситу-
ации нехватки продовольствия, а затем и недоеда-
ния, массового голода и голодания. Последствия 
этого кризиса могут сохраняться на протяжении 
многих лет. 

В ходе состоявшихся на прошлой неделе меро-
приятий, о которых только что рассказал мой колле-
га из Соединенных Штатов Америки, Соединенное 
Королевство четко заявило о своей солидарности с 
теми, кто сейчас испытывает страдания. Мы также 
внесем свой вклад в дело борьбы с этим кризисом. 
В ближайшие три года мы окажем поддержку наи-
более уязвимым странам, в рамках которой будет 
предоставлена гуманитарная помощь на сумму 
более 3,5 млрд долл. США. Соединенное Королев-
ство будет добиваться того, чтобы Всемирный банк 
оперативно выполнил свои планы по укреплению 
нестабильной экономики в ряде стран, распреде-
лив с этой целью в течение следующих 15 месяцев 
170 млрд долл. США в качестве помощи. Мы будем 
поддерживать открытый, предсказуемый и транс-
парентный доступ к продовольственным и сель-
скохозяйственным рынкам. По линии британского 
института «Бритиш интернэшнл инвестмент», за-
нимающегося финансированием в целях развития, 
будут выделены дополнительные средства в рамках 
высококачественных и долгосрочных проектов ин-
вестиций, в том числе в развитие продовольствен-
ного и сельскохозяйственного сектора. 

Нынешний глобальный кризис требует приня-
тия коллективных мер реагирования на глобальном 
уровне, и сегодняшняя резолюция является одним 
из важных компонентов таких мер. Вместе с тем 
очевидно — и нам всем это известно, — что в пер-
вую очередь безотлагательные меры должна при-
нять одна определенная страна. Она может прибе-
гать ко всевозможным оправданиям и лживым ут-
верждениям — как мы слышали сегодня утром, — 
но в действительности все мы в этом зале знаем 
один простой факт: Россия может положить конец 
глобальному кризису, завершив свой конфликт на 
Украине. 

Г-н Хаури (Швейцария) (говорит по-
французски): Швейцария стала одним из соавторов 
резолюции 76/264 о проблемах с обеспечением гло-
бальной продовольственной безопасности и присо-
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единилась к консенсусу по ней, и мы приветствуем 
ее принятие. Поскольку проблема обеспечения гло-
бальной продовольственной безопасности вызы-
вает серьезную обеспокоенность у Швейцарии, то 
я хотел бы высказать следующие дополнительные 
замечания, которые даже выходят за рамки сегод-
няшней резолюции. 

Сегодняшние многочисленные конфликты, в 
особенности война на Украине, вкупе с другими 
уже существующими кризисами, такими как из-
менение климата, утрата биоразнообразия и засу-
хи, увеличивают нагрузку на продовольственные 
системы и имеют негативные последствия для гло-
бальной продовольственной безопасности в мире. 
Мы должны улучшить базовые условия для обе-
спечения продовольственной безопасности и га-
рантированного полноценного питания для всех 
и, в особенности, поддержать наиболее уязвимые 
страны и слои населения, которые в несоразмерно 
большей степени затронуты этой ситуацией. Швей-
цария останется надежным партнером в выполне-
нии своих обязательств на Украине и во всех дру-
гих зонах конфликта, где мы оказываем поддержку. 
Например, недавно наша страна выделила более 10 
млн швейцарских франков на поддержку населения 
в странах Африканского Рога, которые пережива-
ют одну из самых сильных засух в своей истории. 
Швейцария также планирует увеличить финансо-
вую помощь нестабильным и уязвимым странам, 
в частности странам Африки. Мы продолжим под-
держивать развитие устойчивых местных продо-
вольственных систем, оказывая содействие разноо-
бразным субъектам управления и поощряя методы 
производства, сохраняющие природные ресурсы, а 
также обеспечивающие здоровые и сбалансирован-
ные рационы питания. 

Швейцария выражает обеспокоенность в связи 
с разрушением производственных предприятий, 
перерабатывающих мощностей и торгового потен-
циала, что негативно сказывается на наличии не-
дорогостоящих качественных продуктов питания, 
к которым должны иметь доступ все люди. В целях 
недопущения дестабилизации ситуации на между-
народных рынках призываем все государства воз-
держаться от введения экспортных ограничений и 
запретов. В торговле сельскохозяйственной про-
дукцией сейчас как никогда важны предсказуе-
мость и транспарентность. В условиях постоянных 
потрясений и кризисов мы приветствуем «Дорож-

ную карту глобальной продовольственной безопас-
ности — призыв к действиям» и рекомендации 
Группы Секретариата Организации Объединенных 
Наций по реагированию на глобальный кризис в 
области продовольствия, энергетики и финансов. 

Швейцария твердо верит в важность дальней-
шей трансформации продовольственных систем 
в целях повышения стабильности, обеспечения 
большей справедливости и устойчивости во всех 
цепочках создания стоимости: от производства 
до потребления. С удовлетворением отмечаем тот 
факт, что международное сообщество, действуя в 
духе эффективной многосторонности, приняло ре-
золюцию, которая сегодня собрала нас всех вместе, 
и что все государства обязались делать все возмож-
ное, чтобы содействовать сокращению масштабов 
проблемы отсутствия продовольственной безопас-
ности в мире. 

Г-н Коста Филью (Бразилия) (говорит по-
английски): Прежде всего хотел бы выразить свою 
глубокую признательность Ливану за то, что он 
взял на себя ведущую роль и помог нам собрать-
ся вместе, и за то, что на протяжении всего этого 
времени оставался честным по отношению к нам. 
Именно развивающиеся страны больше всего стра-
дают от обострения проблемы отсутствия продо-
вольственной безопасности в мире, поэтому вполне 
естественно, что именно они вынесли на рассмотре-
ние резолюцию 76/264, направленную на решение 
наших текущих проблем в этой области, придержи-
ваясь технического, политически нейтрального и 
ориентированного на развитие курса. 

В ходе сегодняшних утренних прений мы за-
слушали ряд выступлений, в которых отмечалось, 
что предложенный в самом начале группой основ-
ных авторов подход к сохранению политически 
нейтрального характера этого проекта является 
верным. Мы не отрицаем ряд факторов, которые 
усугубляют глобальный кризис в области продо-
вольственной безопасности, но сейчас не время пе-
реводить стрелки в политическую плоскость. При-
веду пример. Прозвучали весьма четкие заявления 
о том, что санкции не влекут за собой вторичных 
негативных последствий, на что Бразилия обрати-
ла внимание членов Совета Безопасности на про-
шлой неделе (см. S/PV.9036). Решительно призна-
ем, что в отношении продовольствия и удобрений 
санкции не вводились. Это факт. Но фактом также 
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является и то, что санкции имеют вторичные по-
следствия для финансовых и логистических аспек-
тов торговли сельскохозяйственной продукцией, 
что негативно сказывается на наличии и стоимо-
сти продовольствия. Поэтому мы бы предпочли не 
упоминать здесь сегодня политическую составля-
ющую, как это удалось сделать в самой резолюции. 

Для Бразилии большая честь внести свой вклад 
в редактирование текста, который получил столь 
широкую поддержку. Мы последовательно высту-
паем за включение вопросов, связанных с сельским 
хозяйством, продовольственной безопасностью и 
питанием, в число главных приоритетов многосто-
ронней повестки дня. Являясь одним из крупней-
ших экспортеров сельскохозяйственной продук-
ции, наша страна обеспечивает продовольствием 
более 700 миллионов людей, или около 10 процен-
тов мирового населения, и намерена наращивать 
свой вклад в торговлю сельскохозяйственной про-
дукцией и рациональную интенсификацию произ-
водства сельскохозяйственных культур в соответ-
ствии с Повесткой дня в области устойчивого раз-
вития на период до 2030 года. Мы также прилагаем 
усилия по оказанию гуманитарной и чрезвычайной 
продовольственной помощи сообразно нашим на-
циональным возможностям, например, недавно мы 
бесплатно поставили пострадавшим от конфликта 
украинцам более 400 000 порций готовой еды. 

Тем не менее, даже сельскохозяйственные дер-
жавы не застрахованы от ситуации, с которой мы 
сталкиваемся сегодня. Цены на продовольствие 
достигли рекордных уровней, а доступ на рынки 
двух важнейших мировых житниц сильно ограни-
чен либо из-за конфликта, либо из-за вторичных 
последствий, принятых в ответ на него санкций. 
Инфляция растет, а вместе с ней растет политиче-
ская и социальная нестабильность. Если междуна-
родное сообщество не примет меры и не приложит 
согласованные и коллективные усилия для оказа-
ния чрезвычайной помощи нуждающимся в ней 
людям и стабилизации ситуации в области торгов-
ли сельскохозяйственной техникой и продукцией, 
то эта ситуация, скорее всего, еще больше ухуд-
шится, поскольку нестабильность цен и сокраще-
ние поставок удобрений будут препятствовать 
планированию и производству в ближайшие годы. 
Сегодняшняя резолюция направлена на решение 
сложившейся ситуации посредством достижения 
трех главных целей: повышение осведомленности 

всех заинтересованных субъектов о тяжелом и 
продолжающемся ухудшаться положении, харак-
теризующимся отсутствия продовольственной без-
опасности; признание и поддержка мер, принятых 
базирующимися в Риме учреждениями и системой 
Организации Объединенных Наций в целях устра-
нения непосредственных и долговременных пре-
пятствий для обеспечения продовольственной без-
опасности; и вынесение обоснованных и разумных 
политических рекомендаций, касающихся борьбы 
с ростом цен и стабилизации сельскохозяйствен-
ных рынков. 

Наконец, мы понимаем, что данная резолю-
ция также направленна на достижение более об-
щей, но не менее важной цели обеспечения един-
ства. В последние годы в Организации Объединен-
ных Наций наблюдаются усиление поляризации и 
ослабление консенсуса даже несмотря на то, что 
наши согласованные на международном уровне 
цели требуют прямо противоположного. Мы могли 
бы направить намного более мощный сигнал, если 
бы резолюция была принята с такой же оператив-
ностью, с какой Генеральный секретарь отреаги-
ровал на кризис, создав Группу по реагированию 
на глобальный кризис в области продовольствия, 
энергетики и финансов. В условиях кризиса, по 
причине которого миллионы людей могут стол-
кнуться с острой нехваткой продовольствия или 
оказаться в еще худшем положении, мы должны 
переломить нынешнюю тенденцию и работать со-
обща ради сохранения многосторонности, расши-
рения сотрудничества и поддержания открытых, 
прозрачных и справедливых сельскохозяйствен-
ных рынков. В этом Ассамблея может рассчиты-
вать на Бразилию. 

Г-н Чиндавонгсе (Таиланд) (говорит по-
английски): Если считается, что в отношении изме-
нения климата скоро будет необходимо объявить 
высшую степень тревоги, а усилия по достижению 
целей в области устойчивого развития будут нуж-
даться в интенсивной терапии, то нынешний кри-
зис в области продовольственной безопасности, 
если его не решить, может в конечном итоге потре-
бовать сердечно-легочной реанимации. Последние 
данные должны не давать нам спать по ночам. По 
данным Всемирной продовольственной програм-
мы (ВПП), 811 миллионов человек уже страдают 
от голода, а 276 миллионов испытывают острую 
нехватку продовольствия. Между тем в первые че-
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тыре месяца текущего года средний индекс цен на 
продукты питания Продовольственной и сельско-
хозяйственной организации Объединенных Наций 
(ФАО) достиг одной из самых высоких отметок за 
все время. 

На фоне роста цен на сельскохозяйственную 
продукцию и энергоносители, экстремальных по-
годных условий, геополитической напряженности 
и конфликтов мы сталкиваемся с ситуацией «иде-
ального шторма», когда положение, скорее все-
го, ухудшится, чем улучшится, если мы не будем 
действовать решительно и сообща. В этой связи 
Таиланд приветствует инициативы и конкретные 
действия со стороны системы Организации Объ-
единенных Наций для решения этого продоволь-
ственного кризиса — от Генерального секретаря до 
ВПП и ФАО, от Совета Безопасности, созвавшего 
на прошлой неделе своевременные открытые пре-
ния (см. S/PV.9036), до Генеральной Ассамблеи, 
где сегодня рассматривается резолюция 76/264 о 
проблемах с обеспечением глобальной продоволь-
ственной безопасности, которая только что была 
принята на основе консенсуса. Аналогичным об-
разом, в ближайшие месяцы Экономический и Со-
циальный Совет должен сосредоточиться на том, 
как устранить продовольственный кризис и тем 
самым придать ускорение процессу устойчивого 
развития. Эта задача должна стать одним из при-
оритетов для этого политического форума высоко-
го уровня. 

Являясь одним из крупнейших производителей 
продуктов питания и занимая тринадцатое место 
среди крупнейших экспортеров продовольствия в 
мире, Таиланд убежден в том, что для выхода че-
ловечества из этого кризиса необходимы согласо-
ванные многосторонние действия, опирающиеся 
на систему Организации Объединенных Наций 
и включающие региональное сотрудничество. В 
Азиатско-Тихоокеанском регионе, например, ми-
нистры торговли Совета Организации экономиче-
ского сотрудничества стран Азии и Тихого океана 
встретились в минувшие выходные в Бангкоке, где 
они подтвердили свою готовность помогать друг 
другу в достижении продовольственной безопас-
ности, поддерживать усилия ВПП по борьбе с го-
лодом и недоеданием и сформировать торговую и 
инвестиционную среду, способствующую повыше-
нию уровня продовольственной безопасности. 

Какими, на наш взгляд, должны быть перво-
очередные шаги? Первый шаг необходимо принять 
незамедлительно. Требуется как можно скорее обе-
спечить продовольствием голодающих и людей, на-
ходящихся на грани голода. Одновременно следует 
предоставить льготное финансирование и другую 
поддержку тем, кто нуждается в них больше все-
го — странам с низким уровнем дохода и дефици-
том продовольствия, мелким фермерам и наиболее 
уязвимым к ценовым потрясениям группам населе-
ния, в частности женщинам и детям. Как сказал Ге-
неральный секретарь, невозможно урегулировать 
продовольственный кризис, не решив финансовый. 

Второй шаг необходимо принять в краткосроч-
ной перспективе. Потребуется обеспечить надеж-
ный и открытый доступ к глобальным цепочкам 
снабжения продовольствием и другой сельскохо-
зяйственной продукцией. Страны должны воздер-
жаться от введения запретов на экспорт продоволь-
ствия и сохранить открытыми цепочки поставок 
для обеспечения беспрепятственного перемещения 
товаров первой необходимости, продуктов питания, 
удобрений и сельскохозяйственной продукции. На-
пример, в настоящее время под ограничение попа-
ла пятая часть всего экспорта удобрений. Любые 
подобные чрезвычайные торговые меры должны 
быть адресными, соразмерными, прозрачными и 
временными, не создавать ненужных барьеров для 
торговли и должны соответствовать правилам Все-
мирной торговой организации. Соответствующие 
международные организации должны содейство-
вать политическому диалогу и координации в це-
лях обеспечения эффективного перемещения про-
дуктов питания, зерна, масличных культур, кормов 
для животных, топлива, удобрений и сельскохозяй-
ственных товаров. 

Третий шаг необходимо предпринять в средне-
срочной или долгосрочной перспективе. Он пред-
усматривает более активное содействие рациональ-
ному производству продовольствия и сельскохо-
зяйственной продукции, например, посредством 
поощрения устойчивого фермерского производ-
ства. Необходимо использовать достижения науки 
и техники в целях повышения урожайности и эф-
фективности, а также совершенствования способов 
хранения продуктов питания. Предполагается, что 
к 2050 году в мире в питании будут нуждаться до-
полнительно 2 миллиарда человек, в связи с чем 
потребуется удвоить производство сельскохозяй-
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ственных культур. В настоящее время для удовлет-
ворения своих потребностей в питании человече-
ство на 90 процентов зависит от 15 видов сельско-
хозяйственных культур, поэтому, для того чтобы 
поспевать за такими темпами, в конечном счете нам 
придется диверсифицировать источники питания. 

В заключение хочу сказать, что нам никогда не 
удастся достичь того уровня продовольственной 
безопасности, который был в библейском Эдемском 
саду до того, как Адам съел яблоко и покинул рай. 
Однако, если мы не хотим, чтобы миллионы людей 
испытывали адские муки голода и недоедания, нам 
необходимо объединить наши усилия. Люди за-
служивают реализации одного из самых основных 
прав человека — права на адекватные, безопасные, 
недорогостоящие и питательные продовольствен-
ные продукты. 

Г-н Ладеб (Тунис) (говорит по-арабски): Наша 
делегация хотела бы поблагодарить все государ-
ства, поддержавшие резолюцию 76/264, и привет-
ствовать ее принятие на основе консенсуса. Сегод-
ня мы нуждаемся в этом консенсусе, в объединении 
усилий и в новой вере в эффективность многосто-
ронних действий, а также в расширении сотруд-
ничества и укреплении солидарности. Сегодняш-
ний консенсус отражает наше всеобщее признание 
сложной ситуации, с которой сталкивается мир 
на фоне продовольственного кризиса, не нуждаю-
щегося в дальнейшем подтверждении или доказа-
тельствах. Он представляет реальную опасность и 
угрожает голодом миллионам людей, а не только 
тем, кто находится в зонах конфликта или в слож-
ной гуманитарной ситуации. Однако эти уязвимые 
группы населения также, несомненно, очень силь-
но пострадают и во многих развивающихся странах 
и даже в некоторых странах со средним уровнем 
дохода. 

Этот международный кризис еще больше обо-
стряет уже существующие трудности, с которы-
ми сталкиваются такие страны и к числу которых 
прежде всего относятся последствия пандемии ко-
ронавирусного заболевания, изменение климата и 
другие факторы, ограничивающие финансовые и 
другие возможности таких стран, а также их спо-
собность к восстановлению и достижению прогрес-
са в осуществлении Повестки дня в области устой-
чивого развития на период до 2030 года. Существу-
ющий кризис даже способен дестабилизировать 

социальный мир и политическую стабильность во 
многих странах, в частности на фоне рекордной 
инфляции в мире, роста процентных ставок, уве-
личения задолженности и сокращения источников 
финансирования. 

Время на исходе. Необходимо объявить высший 
уровень тревоги в связи с кризисом в области продо-
вольственной безопасности. Прежде чем ситуация 
ухудшится, мы должны принять исключительные 
и срочные меры для смягчения его последствий, 
борьбы с ростом цен на энергоносители и облегче-
ния доступа к финансированию. В этой связи Тунис 
вновь призывает международное сообщество, осо-
бенно Группу семи, Группу двадцати и междуна-
родные финансовые учреждения, включить обеспе-
чение глобальной продовольственной безопасности 
и поддержку многосторонних усилий в число прио-
ритетных задач для преодоления кризиса в области 
продовольственной безопасности. Это предусма-
тривает оказание срочной поддержки затронутым 
странам, особенно странам с крупной задолжен-
ностью, посредством удовлетворения их просьб об 
отсрочке выплаты долга. Также призываем все го-
сударства-члены не складировать предметы первой 
необходимости и держать рынки и торговые каналы 
открытыми для поставок продовольствия, топлива 
и удобрений. Надеемся, что резолюция 76/264 при-
даст новый импульс сотрудничеству, солидарности 
и совместным усилиям, направленным на предот-
вращение усугубления проблемы голода и дальней-
шего ухудшения положения в сфере обеспечения 
глобальной продовольственной безопасности. 

В заключение хочу сказать, что мы привет-
ствуем усилия Продовольственной и сельскохозяй-
ственной организации Объединенных Наций и Все-
мирной продовольственной программы. Мы также 
вновь выражаем признательность Генеральному се-
кретарю за его усилия, а Группе по реагированию 
на глобальный кризис в области продовольствия, 
энергетики и финансов за проделанную ей работу, 
и вновь заявляем о поддержке их деятельности. 

Г-н Махмуд (Египет) (говорит по-английски): 
Прежде всего хотел бы поблагодарить Постоянно-
го представителя Ливии посла Амаль Мудаллали 
за ее конструктивную и руководящую роль в ко-
ординации усилий основной группы авторов резо-
люции 76/264, которая только что была принята на 
основе консенсуса. Я также хотел бы выразить при-



22-35760 15/18 

23/05/2022 A/76/PV.74 

 

 

 
      

     
 

    
 
 

 
   

  

  

   
     

    

 
 

     
    

 
  

      
 

     
 
 

      
     

 
 

     
     

 
 

  

   
  

  
 

 

 

 

  
 

    
  

 
 

  

 
   

  

  

 

  
 

   
 
     

 
     

 
  

      
 

 

   
 

      

знательность всем государствам-членам, которые 
присоединились к числу соавторов этой важной 
резолюции. Египет также рад быть одним из чле-
нов группы основных авторов, занимавшихся под-
готовкой резолюции. 

Сегодня проблема отсутствия продовольствен-
ной безопасности является одной из реальных опас-
ностей, угрожающих большинству развивающихся 
стран, в том числе нашей стране, Египет является 
крупнейшим экспортером пшеницы в мире и одной 
из крупнейших развивающихся стран — нетто-им-
портеров продовольствия. Достижение консенсу-
са по резолюции 76/264 является свидетельством 
нашей общей готовности работать вместе над до-
стижением цели 2 в области устойчивого развития, 
предусматривающей ликвидацию голода и обеспе-
чение продовольственной безопасности, придер-
живаясь всеобъемлющего и целостного подхода, 
учитывающего потребности всех развивающихся 
стран. В этой связи мы приветствуем и поддержива-
ем Группу по реагированию на глобальный кризис 
в области продовольствия, энергетики и финансов, 
созданную Генеральным секретарем, а также ее Ру-
ководящий комитет под председательством первого 
заместителя Генерального секретаря. С нетерпени-
ем ожидаем начала ее работы и результатов. 

Понимаю, что вскоре будет обнародована вто-
рая записка Группы. Поэтому мы рассматриваем 
резолюцию 76/264 не как завершение процесса, а 
как документ, закладывающий основу для привле-
чения более пристального внимания со стороны 
международного сообщества и для развертывания 
усилий, направленных на решение проблемы от-
сутствия продовольственной безопасности в мире. 
Ожидаем, что в ходе недели заседаний высокого 
уровня в рамках семьдесят седьмой сессии Гене-
ральной Ассамблеи вопросу обеспечения продо-
вольственной безопасности и связанным с этим 
трудностям будет уделено все необходимое внима-
ние. Именно этого мы хотим. Считаю, что никакая 
другая глобальная проблема не заслуживает такого 
повышенного внимания, как эта, и нет более на-
сущной проблемы, чем обеспечение каждого чело-
века достаточным количеством продуктов питания 
и доступом к ним. Жизненно важно положить конец 
голоду и продолжить продвигаться к достижению 
цели 2 в области устойчивого развития, что мы все 
согласились сделать несколько лет назад. 

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Мы заслушали последнего 
оратора по данному пункту повестки дня. Могу ли 
я считать, что Ассамблея постановляет завершить 
рассмотрение пункта 26 повестки дня? 

Решение принимается. 

Пункт 7 повестки дня (продолжение) 

Организация работы, утверждение повестки дня 
и распределение пунктов 

Доклады Генерального комитета 

Исполняющий обязанности Председателя (го-
ворит по-английски): Напоминаю членам Ассамблеи 
о том, что Генеральная Ассамблея завершила рассмо-
трение подпункта a) пункта 117 повестки дня на своем 
35-м пленарном заседании, состоявшемся 16 ноября 
2021 года. Для того чтобы Ассамблея могла рассмо-
треть доклад Комитета, она должна возобновить рас-
смотрение подпункта a) пункта 117 повестки дня. 

Могу ли я считать, что Генеральная Ассамблея 
постановляет возобновить рассмотрение подпун-
кта a) пункта 117 повестки дня? 

Решение принимается (решение 76/506 B). 

Пункт 117 повестки дня (продолжение) 

Назначения для заполнения вакансий во 
вспомогательных органах и другие назначения 

a) Назначение членов Консультативного 
комитета по административным и 
бюджетным вопросам 

Доклад Пятого комитета (A/76/516/Add.1) 

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Позиции делегаций в от-
ношении рекомендации Комитета были четко изло-
жены в Комитете и отражены в соответствующих 
официальных отчетах. В отсутствие предложений 
по правилу 66 правил процедуры я буду считать, 
что Генеральная Ассамблея постановляет не обсуж-
дать доклад Комитета, представленный сегодня на 
рассмотрение Ассамблеи. 

Решение принимается. 

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Таким образом, выступле-
ния будут ограничены заявлениями с разъяснением 
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мотивов голосования или позиции. В пункте 5 сво-
его доклада Комитет рекомендует Генеральной Ас-
самблее назначить Евгения Калугина (Российская 
Федерация) членом Консультативного комитета по 
административным и бюджетным вопросам на срок 
полномочий, начинающийся 21 августа 2022 года и 
заканчивающийся 31 декабря 2023 года. 

Могу ли я считать, что Ассамблея постановляет 
назначить Евгения Калугина членом Консультативно-
го комитета по административным и бюджетным во-
просам на срок полномочий, начинающийся 21 августа 
2022 года и заканчивающийся 31 декабря 2023 года? 

Решение принимается. 

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Могу ли я считать, что Ге-
неральная Ассамблея постановляет завершить рас-
смотрение подпункта а) пункта 117 повестки дня? 

Решение принимается. 

Пункт 15 повестки дня (продолжение) 

Комплексное и скоординированное 
осуществление решений крупных конференций 
и встреч на высшем уровне Организации 
Объединенных Наций в экономической, 
социальной и смежных областях и последующая 
деятельность в связи с ними 

Проект резолюции (A/76/L.56) 

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Сейчас я предоставляю 
слово представителю Шри-Ланки для представле-
ния проекта резолюции A/76/L.56. 

Г-н Пиерис (Шри-Ланка) (говорит по-
английски): Шри-Ланка имеет честь представить 
проект резолюции A/76/L.56, озаглавленный «Все-
мирный день морских трав», на рассмотрение Ас-
самблеи по пункту 15 повестки дня. Выражаем 
признательность делегациям за их конструктивное 
участие в межправительственных консультациях, 
благодаря которым сегодня этот проект резолю-
ции будет принят на основе консенсуса. Благода-
рим также государства-члены, которые выступили 
соавторами этого проекта. 

Морские травы относятся к числу наиболее цен-
ных морских экосистем планеты, занимая площадь 
около 300 000 квадратных километров в 159 стра-

нах и на шести континентах. Они обеспечивают ряд 
важных экологических, экономических и социаль-
ных благ, самым главным из которых является их 
значительный потенциал в поглощении углерода, и 
способны хранить до 18 процентов углерода Миро-
вого океана. Потенциал морских трав в поглощении 
углерода превосходит аналогичный потенциал до-
ждевых лесов, что делает восстановление и под-
держание морских трав одним из важных инстру-
ментов в рамках наших усилий, направленных на 
адаптацию к негативным последствиям изменения 
климата и их смягчение. К жизненно важным функ-
циям морских трав относится их роль в стабили-
зации морского дна и обеспечении экосистемы пи-
щей и укрытием для ряда морских существ, в том 
числе тех видов рыб, которые подпадают под ком-
мерческое и спортивное рыболовство, а также чере-
пах, дюгоней и ламантинов. Морские травы также 
предотвращают береговую эрозию, и это одна из 
основных причин, по которой Шри-Ланка, при-
брежное государство, представляет данный проект 
резолюции. 

Фактом также является то, что в результате де-
ятельности человека морские травы уничтожаются 
стремительными темпами. Освоение прибрежных 
районов, загрязнение окружающей среды и опреде-
ленные виды рыболовной деятельности являются 
одними из основных факторов, ведущих к уничто-
жению этой хрупкой морской среды. В публикации 
Программы Организации Объединенных Наций 
по окружающей среде, озаглавленной «Out of the 
Blue: The Value of Seagrasses to the Environment and 
to People» («Из морских глубин: ценность морских 
трав для окружающей среды и людей»), отмечает-
ся, что ежегодно в мире утрачивается 7 процентов 
площади морской среды обитания морских трав, 
что эквивалентно потере одного футбольного поля 
с морскими травами каждые 30 минут. 

Поэтому наша делегация вместе с другими го-
сударствами — членами Организации Объединен-
ных Наций рада сделать этот маленький шаг на 
пути к их сохранению посредством принятия это-
го проекта резолюции, согласно которому 1 марта 
провозглашается Всемирным днем морских трав. 
Рассчитываем, что этот небольшой, но важный шаг 
поможет повысить уровень информированности, 
что необходимо для сохранения и восстановления 
экосистем морских трав, которые являются неотъ-
емлемой составляющей на пути нашего продвиже-

https://A/76/L.56
https://A/76/L.56
https://A/76/L.56
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ния вперед в осуществлении Повестки дня в обла-
сти устойчивого развития на период до 2030 года. 
Вновь выражаем нашу признательность всем со-
авторам и делегациям, которые сотрудничали с 
нами в ходе неофициальных консультаций в целях 
достижения консенсуса по этому проекту резолю-
ции. Хотим также поблагодарить Международную 
ассоциацию по морским травам за поддержку, ко-
торую она оказывала на протяжении всего процес-
са. Призываем все государства-члены поддержать 
и принять данный проект резолюции на основе 
консенсуса. 

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Сейчас мы примем решение 
по проекту резолюции A/76/L.56, озаглавленно-
му «Всемирный день морских трав». 

Я предоставляю слово представителю 
Секретариата. 

Г-н Накано (Департамент по делам Генеральной 
Ассамблеи и конференционному управлению) (го-
ворит по-английски): Позвольте мне объявить, что 
после представления проекта резолюции A/76/L.56 
к числу его авторов, помимо делегаций, перечис-
ленных в этом документе, присоединились сле-
дующие страны: Бангладеш, Беларусь, Бутан, Бо-
ливия (Многонациональное Государство), Китай, 
Коста-Рика, Куба, Гайана, Индонезия, Мадагаскар, 
Мальдивские Острова, Непал, Никарагуа, Нигерия, 
Пакистан, Панама, Папуа-Новая Гвинея, Перу, Рос-
сийская Федерация, Сенегал, Сейшельские Остро-
ва, Сингапур, Тимор-Лешти и Уганда. 

Исполняющий обязанности Председате-
ля (говорит по-английски): Могу ли я считать, 
что Ассамблея постановляет принять проект 
резолюции A.76/L.56? 

Проект резолюции A/76/L.56 принимается (ре-
золюция 76/265). 

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): На этом Генеральная Ас-
самблея завершает нынешний этап рассмотрения 
пункта 15 повестки дня. 

Пункт 78 повестки дня (продолжение) 

Мировой океан и морское право 

a) Мировой океан и морское право 

Доклад Пятого комитета (A/76/838) 

Проект решения (A/76/L.46) 

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Доклад Пятого комите-
та о последствиях проекта решения A/76/L.46 для 
бюджета по программам содержится в документе 
A/76/838. 

Сейчас я предоставляю слово представителю 
Сингапура для представления проекта решения 
A/76/L.46. 

Г-н Хн (Сингапур) (говорит по-английски): От 
имени посла Рены Ли, Председателя Межправитель-
ственной конференции по международному юриди-
чески обязательному документу на базе Конвенции 
Организации Объединенных Наций по морскому 
праву о сохранении и устойчивом использовании 
морского биологического разнообразия в районах 
за пределами действия национальной юрисдик-
ции, я имею честь представить проект решения 
A/76/L.46 о созыве пятой сессии конференции. 

В своей резолюции 72/249 от 24 декабря 
2017 года Генеральная Ассамблея постановила, 
что в первоначальный период конференция долж-
на провести четыре сессии. Четвертая сессия 
конференции состоялась в период с 7 по 18 марта 
2022 года, после того как она дважды откладыва-
лась по причине глобальной пандемии коронави-
русного заболевания. В конце четвертой сессии 
конференция посчитала, что для достижения про-
гресса необходимо как можно скорее провести до-
полнительную сессию, и попросила Председателя 
конференции предпринять необходимые шаги в 
этом направлении. 

В основе проекта решения A/76/L.46 лежит 
рекомендация конференции, принятая на основе 
консенсуса. Генеральной Ассамблее предлагается 
постановить созвать пятую сессию конференции 
продолжительностью 10 рабочих дней в августе 
2022 года с полным конференционным обслужи-
ванием, включая документооборот, возможность 
проведения параллельных заседаний и выполнения 
сверхурочной работы, веб-трансляцию, освещение 
заседаний, в том числе в прессе, по мере необхо-

https://A/76/L.46
https://A/76/L.46
https://A/76/L.46
https://A/76/L.46
https://A/76/L.46
https://A/76/L.56
https://A.76/L.56
https://A/76/L.56
https://A/76/L.56


A/76/PV.74 23/05/2022 

18/18 22-35760 

 

 

 
    

   
  
     
    

   
     

 
   

  

 
 

   
 

     
  

димости, в течение работы сессии. Надеемся, что 
Генеральная Ассамблея примет проект решения без 
голосования. 

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Сейчас Ассамблея примет 
решение по проекту решения A.76/L.46, озаглав-
ленному «Межправительственная конференция по 
международному юридически обязательному до-
кументу на базе Конвенции Организации Объеди-
ненных Наций по морскому праву о сохранении и 
устойчивом использовании морского биологиче-
ского разнообразия в районах за пределами дей-
ствия национальной юрисдикции». 

Могу ли я считать, что Ассамблея постановляет 

принять проект резолюции A.76/L.46? 

Проект решения A/76/L.46 принимается (реше-
ние 76/564). 

Исполняющий обязанности Председателя 

(говорит по-английски): На этом Генеральная Ас-
самблея завершает нынешний этап рассмотрения 

пункта 78 повестки дня и его подпункта а). 

Заседание закрывается в 11 ч 25 мин. 
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